
ガラス素材と文字の印字方法も見直されガラス内

部にレーザーで文字を彫り込むものとなりました。

コロナ禍を経て、今日まで広島を訪れる多くの国内

外からの来訪者に広島の平和への思いを伝え続け、

その役割を果たしてくれているものと思います。

　現在は、当クラブが寄贈したガラス製の説明板

は全て撤去され、広島市によって暫定的に製作さ

れたアクリル製の説明板が設置されています。ガ

ラス製の説明板は破損や汚損が当初の想定以上に

発生したことが大きな要因となりました。

　そして本年度、55周年実行委員会の中に本事業

について考える委員会を設置させていただきまし

た。現状維持とするか、素材の見直しを含めたリ

ニューアルを検討するか、今年に入って２、３、

４、７月と広島市の担当の方々と話し合いの機会

を持ち、広島市の考えと我々の役割について意見

を交わしてきました。今後、担当委員会とは情報

共有しながらどうあるべきかを考えていけたらと

思います。

　最後に多言語説明板に記された碑文を読んで終

わりたいと思います。

　　　　　　　　　　８月は会員増強・新クラブ

　　　　　　　　　結成推進月間であるとともに

　　　　　　　　　平和月間でもあります。広島

　　　　　　　　　で活動する我々広島西RCに

　　　　　　　　　とっては特別な月と言えるか

　　　　　　　　　もしれません。

　今日は、平和に向けたロータリー活動について

考えてみたいと思いますが、広島西RC現役会員

の我々が最初に思い浮かべるものは、平和公園慰

霊碑を取り囲む平和の池に設置された多言語説明

板ではないでしょうか。

　2008-09年度、当時 諏訪（登）君がガバナーの時

に、2710地区の記念事業として設置されました。

透明のガラス製でサイズは横幅90センチ、縦幅60

センチ、１枚に一言語、日本語、英語、フランス

語、ドイツ語、イタリア語、ロシア語、韓国語、

中国語の８言語の８枚の説明板となっています。

当時G８下院議長会議（通称議長サミット）が９

月に予定されていた為、それに間に合うように８

月に広島市へ寄贈されました。碑文には世界中か

ら訪れる多くの人々に向けて世界恒久平和の意義

や願いが記されています。

　それから11年後となる2019-20年度、斉藤 昭一

会長と当クラブ50周年実行委員会、中村 哲朗 実

行委員長、新原 靖 担当委員長のときに、経年劣化

によって碑文の文字が読めない状況となったこと

から多言語板のリニューアルが計画されました。

広島市立大学の先生にデザイン協力をいただき、
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◆  会 長 時 間  ◆ 前橋会長

2024年８月８日　第2574回例会
８月第１例会

No.
2603

Club of Hiroshima West

RI会長テーマ：The Magic of Rotary

「ロータリーのマジック」 「始めよう　誰かのために」

本年度会長テーマ

「会員増強・新クラブ結成推進月間」「平和月間」



　 原君（自主申告）

　 　私ども㈱やしきでは、書籍要約サービス「フ

　 ライヤービジネス」の取り扱いを開始しまし

　 た。このサービスは、我々中小企業に最適な人

　 材育成ツールです。

　 　みなさまの社員様向けに、10分で読めるビ

　 ジネス書の要約を提供するものです。現在、約

　 3，700冊分が提供され、毎日新しいものが追加

　 されていきます。スマホアプリや音声再生機能

　 があり、空いた時間、運転中でも本に触れるこ

　 とができます。また読んだ後、感想を社員同士

　 で共有する機能など、楽しく自主的に学びの風

　 土を醸成することができます。

　 　ご興味がございましたら、弊社までお問い

　 合わせください。

　 諏訪（登）君

　 　８月６日の広テレニュースで、諏訪（登）君と

　 池上 彰さんがエディオンピースウイングで対談

　 されました。

　 　ピースウイングは元々、陸軍施設の遺構が

　 あり、原爆投下により400名の方々が犠牲に

　 なったそうです。諏訪（登）君は「その場所が

　 スポーツによる国際交流を通して相互理解の

　 場になっていることが意義深い」と語られて

　 いました。

　 　また、ご近所に住んでいらっしゃる諏訪（登）

　 君には、試合でゴールが決まる度に歓声がご自

　 宅まで聞こえるそうです。その度に「平和ない

　 い時代になったな」と感じられるそうです。

　 　原爆資料館、慰霊碑、原爆ドームから一直線

　 に、スポーツの賑わいの場所が作られている

　 ことに、池上さんも、広島の歴史を知っても

　 らいたいとおっしゃっていました。

　 全員出宝

　 　８月６日は、我々広島に住む者にとって、忘

　 れえない日です。79年前、一発の原子爆弾によ

　　広島東RC　竹内 泰彦（たけうち　やすひこ）

　名誉会員が、７月20日にご逝去されましたの

　で、謹んでお知らせいたします（享年92歳）。

　　広島安芸RC　小畑 進（こばた　すすむ）会

　員（小畑税理士事務所 所長）が、８月３日に

　ご逝去されましたので、謹んでお知らせいたし

　ます（享年72歳）。

　 ガバナー公式訪問フォーラムのご案内

　 在広RC合本名簿をBOX配布しておりますので、

　 お待ち帰りください。

　 ロータリーレートが８月から１ドル154円（７

　 月まで161円）に変更になりました。

　 例会終了後、４階「ラベンダー」において８月

　 定例理事会を開催いたしますので、理事会メン

　 バーは出席願います。

　　ロータリーの友誌紹介
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物故会員に黙祷

鈴木幹事会務報告

会報雑誌・広報委員会　　土井（英）副委員長

会員記念日

松岡（輝）君　　  川妻君　　　渡辺君

松岡（幹）君　　  木村君　  　 山木君

加藤君　　　 　千代山君

（８名）

８月お誕生日おめでとうございます。祝祝

スマイルボックス S A A  上野（彰）委員長

本　日（８月８日・木曜日）

　会員数　89名　　出席者　72名

　欠席者　17名　　ご来客　 1名

　ご来賓　 0名　　ゲスト　 1名

　　　　　　　　　　 計　　74名

　4週前の例会2024年7月4日・木曜日

　　　　　出席率　100％

柴田副委員長出席報告

プログラム・出席委員会

委員会報告



　 り、広島の街は破壊され、多くの方々が亡くな

　 られました。昨年５月のG７サミットは、各国

　 の首脳が広島に集い、被爆者との対話を通して

　 核兵器の恐ろしさに触れた、歴史的に大きな意

　 味を持つ会合でしたが、今現在も世界では紛

　 争が絶えません。

　 　本日改めて、犠牲者の御霊に心から哀悼の意

　 を表し、核兵器廃絶と世界平和に向けて考え

　 る機会としましょう。

　皆さんのおかげで無事に、一生忘れられないく

らいに濃密なアメリカでの１年間を過ごすことが

できました。本当にありがとうございました。１

年前、出国前に皆さんの前でご挨拶させていただ

いたとき、「胸を張って、もっとビッグな男になっ

て帰ってきます」と言いましたが、その約束は果

たせた気がします。

　そんな人生のターニングポイントともいえる１

年間を過ごしたテキサスは、アメリカの中央の南

部に位置していて、ぼくはその中のダラスの近く

にあるリチャードソンという町に住んでいまし

た。テキサスはメキシコに面しているので、メキ

シコからの移民や中国、フィリピンなどのアジア

圏からの移住者も多くいるのでマルチカルチャー

な場所だと思いました。

　人口3，000万人で全米２位、土地面積も全米２

位で日本の２倍の土地面積をもった大きな州で

す。夏は最高気温40℃前後で、冬は氷点下近くま

でいき、寒暖差がとても大きく感じました。夏は

灼熱ですが、日本とは違い乾燥したカラっとして

いる気候なのでとても過ごしやすかったです。西

部劇でおなじみのカウボーイカルチャーは今も残

り続けていて、街中ではカウボーイハットをかぶっ

た人や馬を連れて歩いている人もいます。日本で

はあまり人気ではありませんが、ドクターペッ

パーが誕生したのもテキサスです。アメリカの南

部ではコカ・コーラよりも人気があるそうです。

　次に、僕が１年間お世話になったホストファミ

リーについて知っていただきたいと思います。次

男のルーカス、長女のエイヴァ、お父さんのコー

ディー、お母さんのベッキー、長男のネイトの５

人家族と生活していました。長期の休みがあれば

どこへでも連れて行ってくれるし、おいしいごは

んを作ってくれたり、異国の留学生の僕のことも

よくわかってくれている良き理解者たちです。今

も連絡は取り続けていて、僕の大事な２番目の家

族です。

　僕は現地の高校に通っていて、リチャードソン

高校と呼ばれる全校生徒3，000人、150以上のク

ラスのある大きな学校でした。アメリカの高校は

ユニークな科目も多く、授業とは別でジャパニー

ズクラブに参加していました。日本のアニメ文化

などの影響で日本語を学びたいと思う人が急増し

ているようで、僕はこのクラブで実際に日本のこ

とについて共有したり、みんなの日本語の勉強を

手伝ったりしていました。

　この１年間のどこを切り取っても僕にとっては

素晴らしい瞬間ばかりなのですが、特に小さいこ

ろからあこがれていたNBAの試合を見に行くこと

ができたときはとても感動しました。長年の夢が

叶った瞬間でした。

　広島西RC様がスポンサークラブとして僕の留学

生活を１年間支援していただいたおかげで、なん

の不便もなく目一杯アメリカ生活を満喫すること

ができました。自分が育った国とは違う場所で生

活することで、新しい価値観だったり、人種や多

様性に対する新しい考え方も身に着けることがで

きました。この経験は間違いなく自分の将来をよ

り色鮮やかなものにするものであり、これからの

自分を向上させていくための大きなモチベーショ

ンにもなりました。これからも応援のほどよろし

くお願いします。
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日 時 テ　　ー　　マ

8/29㈭
強 調 プ ロ グ ラ ム
　　　　　　　　　　  会員組織部門

卓話予告

卓　話卓　話

上 野 壮 亮 君

2023-24 年度
青少年交換派遣学生帰国挨拶
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新会員卓話新会員卓話

渡 辺  勇 作 君渡 辺  勇 作 君

4

 昭和39年8月14日生れ（59.99歳）

とは …渡 辺 勇 作
わた なべ ゆう さく

キャレ
たん

 大阪育ち（父:京都 母:大阪 根からの関西人）

 前田建設工業（株）中国支店 在籍

 中区富士見町に単身赴任で住んでいます

インフロニア・ホールディングスグループ

家は兵庫県西宮市にあります

5バスケットボール

渡辺 勇作 プロフィール
身長 180cm 体重 77kg スリーサイズ

多趣味です︕

ダイビング

です

6バスケットボール

渡辺 勇作 プロフィール
身長 180cm 体重 77kg スリーサイズ

多趣味です︕

ダイビング

です

7バスケットボール

渡辺 勇作 プロフィール
身長 180cm 体重 77kg スリーサイズ

多趣味です︕

ダイビングバイク

です

8バスケットボール

渡辺 勇作 プロフィール
身長 180cm 体重 77kg スリーサイズ

多趣味です︕

ダイビングバイクゴルフ

です

9バスケットボール

渡辺 勇作 プロフィール
身長 180cm 体重 77kg スリーサイズ

多趣味です︕

ダイビングバイクゴルフ車好き（ドライブ）

です

11

インフロニア・ホールディングスって︖
前田建設、前田道路、前田製作所 2021年10月に
共同持株会社であるインフロニア・ホールディングス株式会社を設立

Infroneer（インフロニア）の由来
 Infrastructure（インフラ、下支え）
 Innovative（革新的な）
 Pioneer（先駆者）
 Engineer（エンジニア・技術者）
 Frontier（フロンティア・開拓者）
時代時代におけるインフラの革新者・先駆者・
エンジニア・フロンティアという思いを込めた造語

12

事業会社紹介

会社名

前田道路株式会社

全国110カ所のAs合材工場

道路土木・舗装、一般土木等

新北九州空港滑走路新設工事

売上

2,435名
従業員数

2,288億円

会社名

株式会社前田製作所

かにクレーン

建設機械の製造・販売、コマツ建機販売

売上

571名
従業員数

419億円

会社名

日本風力開発株式会社

2023年4月時点 国内外開発実績

風力発電 調査・開発・保守

六ヶ所村二又風力発電所 34基

売上

143名
従業員数

28億円

コマツ建機

※いずれも2024年3月末

※99%国内

青森県

13

前田建設の会社概要 歴史と変革

会社名

創業

設立

売上高

従業員数

前田建設工業株式会社

1919年 1 月（105年目）

1946年11月

4,361億円（単体）

3,310人（2024年3月末時点）

土木
創業以来のコア事業
大型インフラ工事の
設計・施工を手掛ける

建築
高層建築を中心に、
再開発やスポーツ施設、
木造建築などにも注力

インフラ運営
コンセッションなどの官民
連携事業と再生可能
エネルギー事業を事業者
として手掛ける

14

土木事業と建築事業の歴史 社会への貢献
■土木事業︓山岳から都市へ 国内から海外へ 高度な技術で社会に貢献

■建築事業︓多様なまちづくりへの貢献

15

CSV経営・脱請負事業

CSV＝共通（有）価値の創造（Creating Shared Value）

（企業の）『社会的価値』と『経済的価値』を同時に追求して実現する経営＝『共通（有）価値』を想像する経営
※ハーバードビジネススクール マイケルポーター教授

社会的価値
社会のための活動
（社会貢献活動）

経済的価値
利益のための活動
（企業活動）

ココを同時追及していく
＝ 共有価値
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16

総合インフラサービス企業の実現
あらゆるインフラを上流から下流までワンストップでマネジメント

DXによりインフラ管理を効率化するだけでなく、
様々なデータと連携して最適なインフラサービスを提供

インフラ運営建設 維持管理・補修事業企画 計画・設計投資

17

国内の主なインフラ運営事業
包括管理業務により、民間の強みを活かし、効率的な一括管理を実施

18

仙台空港特定運営等事業
国内初のコンセッション事業、国管理空港民営化第１号
事業会社 仙台国際空港株式会社
事業内容 空港の維持管理・運営、空港用地管理、

着陸料の設定・収受他
運営期間 2016年７月から約30年間

愛知県国際展示場コンセッション
国内初の展示場コンセッション事業、展示面積国内第4位
事業会社 愛知国際会議展示場株式会社
事業内容 愛知県国際展示場の運営・維持管理業務
運営期間 2019年9月から約15年間

様々なコンセッション事業に参画

19

様々なコンセッション事業に参画
愛知県有料道路運営等事業
国家戦略特区による国内初の有料道路コンセッション事業

事業会社 愛知道路コンセッション株式会社

事業内容 愛知県道路公社の運営する８路線総延長

72.5kmの維持管理・運営業務

運営期間 2016年10月から約30年間

大阪市工業用水道特定運営事業等
国内初の工業用水道フルコンセッション事業

事業会社 みおつくし工業用水コンセッション株式会社

事業内容 工業用水の供給、経営等、浄水場及び配水場の

管理運営、管路の管理運営（維持管理・更新)

運営期間 2022年4月から10年間

三浦市公共下水道（東部処理区）運営事業
国内初、一処理区の処理場、ポンプ場、管路の全ての維持管理から

更新までを含む下水道コンセッション

事業会社 特定目的会社（SPC）

事業内容 公共下水道の経営、改築、処理場・ポンプ場・

管路の運転維持管理、計画策定

運営期間 2023年4月から20年間

20

世界水準のアリーナ空間と最先端のスマート技術（AR、５G等）に
よる最高の体験を提供

愛知県新体育館整備・運営等事業

客席構成 ハイブリッドオーバル型配置

愛知県新体育館整備・運営等事業
国内初の「BTコンセッション」事業

事業会社 株式会社愛知国際アリーナ

前田建設工業、NＴＴドコモ、Anschutz Sports Holdings※、三井住友ファイナンス＆リース

東急、中部日本放送、日本政策投資銀行、クッシュマン・アンド・ウェイクフィールド

事業内容 愛知県新体育館の設計建設・維持管理・運営

運営期間 2025年4月～2055年3月（30年）

※アメリカの世界的なスポーツ・音楽エンターテイメント企業

21

今年度に受注した主なコンセッション案件

国立競技場 運営事業等
スポーツを通じたエンタメ事業として
スタジアム・アリーナ事業のビジネスモデルを変革する
コンソーシアム NTTドコモ、前田建設、SMFL、Jリーグ
運営期間 2025年4月～2055年3月（30年）

60年延長可能

豊橋アリーナ整備・運営事業
高機能アリーナと都市公園を核とした地域の活性化
および持続的成長を実現
コンソーシアム スターツグループ3社、前田建設、前田道路、エリアワン
運営期間 2027年10月～2057年9月（30年）

22

2024.07.16 B.LEAGUE INNOVATION PARTNERに
インフロニア・ホールディングス 決定

24

付加価値を最大化する

 ＋αの利益創出
 管理費の最小化
 工事原価の最小化
（下請けたたきではない）

付加価値 ＝ 営業利益 ＋ 総人件費
（＋償却費・技術開発費用等）

付加価値の最大化

25

付加からの分配

あらゆるステークホルダーに分配

付加価値

社員還元
（給与UP）

成長投資

株主還元

内部留保

2024年3月期

配当︓60円

配当性向︓46%

2024年実績

平均年収

1099万円

29

前田建設ファンタジー営業部映画化

31

GUNDAM NEXT FUTURE PAVILION
（２０２５年大阪・関西万博）

2025年大阪・関西万博のバンダイナムコが出展するパビリオンに
設計・施工者として参画

32

GUNDAM FACTORY YOKOHAMA
2020年12月9日(土)～2024年3月31日(木)

「ガンダムGLOBAL CHALLENGE」プロジェクトにテクニカルパートナーとして参画
ロボット等の稼働状況把握技術で貢献︕
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１．真実かどうか？
２．みんなに公平か？
３．好意と友情を深めるか？
４．みんなのためになるかどうか？

例会日・木曜日  12:30〜13:30

例会場・ANAクラウンプラザホテル広島

会　長　前橋　　寛

幹　事　鈴木　義尚

事務所・〒730-0011  広島市中区基町6-78
　　　　リーガロイヤルホテル広島13F
　　　　TEL 082-221-4894・FAX 082-221-4870
　　　　E-mail：hwrc@godorc.gr.jp
作　成・会報雑誌・広報委員会

広島西ＲＣ 検索


